



**VERBALE RIUNIONE
COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA CON IL PRESIDIO DELLA QUALITA' DI ATENE0**

Il giorno 10 marzo 2016 alle ore 14 presso la sala CdA, si è tenuta una riunione congiunta del Comitato Paritetico per la Didattica con il Presidio della Qualità di Ateneo con il seguente:

ORDINE DEL GIORNO

1. Comunicazioni
2. Condivisione con il Presidio della Qualità del lavoro dei Gruppi di Studio 2016
3. Varie ed eventuali

Materiale a supporto: Presentazione inserita nell'area intranet del CPD.

Ordine di trattazione: 1,2,3.

COMPOSIZIONE	PARTECIPAZIONE			
	Presente	Assente giustificato	Assente	Note
Biconne Valentina	X			
Ciano Alessandro	X			
De Angelis Elena		X		
Degiovanni Davide	X			entra alle ore 14,30
Freschi Fabio	X			entra alle ore 14,30
Furini Giulia	X			
Guglieri Giorgio	X			
Maiorana Nicolò	X			
Manna Luigi	X			
Marini Paola	X			
Masera Guido		X		
Mela Alfredo		X		
Montanari Giulia	X			
Neirotti Paolo		X		
Palma Riccardo	X			
Parodi Pompilio	X			
Polidoro Liliana	X			
Santo Luca	X			
Sellitto Simona	X			
Silvano Matteo	X			
Torchiano Marco	X			
Valente Silvio	X			

Partecipano inoltre alla riunione:

- per il PQA: Laura Montanaro (Coordinatore del PQA), Anita Tabacco (Vice Rettore per la Didattica), Mahée Ferlini (Responsabile Area GESD);
- per il personale tecnico di supporto: Paola Melchionda (Area GESD), Antonella Marino, Riccardo Dutto e Annamaria Bigatto (Servizio QVAL).

La riunione inizia alle ore 14,10.



1. Comunicazioni

1.1 Prossima riunione Comitato

Il Presidente ricorda che il risultato del sondaggio online ha definito che il CPD si riunirà il 28 aprile 2016 dalle ore 9 alle 11 in sala CdA.

1.2 Elezioni CPD

Il prof. Guglieri riporta al PQA l'esigenza, emersa nell'ultimo incontro del CPD, di definire la data delle elezioni della componente docente, in scadenza ad agosto 2016, proprio nel momento in cui sarà in avvio la redazione della relazione annuale. Il Coordinatore del PQA concorda con l'importanza di prevedere le elezioni in modo che sia possibile effettuare un passaggio di consegne fra i membri uscenti e quelli entranti: l'Ufficio Organi di governo, collegiali ed elezioni farà pervenire le date proposte per le elezioni entro la prossima riunione del CPD.

1.3 Relazione semestrale Garante

Il Presidente del CPD comunica al Presidio che è stata chiesta al Garante degli Studenti una relazione sul primo semestre di attività, che dovrebbe pervenire entro il mese di aprile.

1.4 Incontro CPD con CEV

Il Coordinatore del PQA informa che è stato comunicato ad ANVUR che l'incontro con il CPD in occasione della visita CEV avverrà con una rappresentanza del Comitato.

Il Presidente del CPD informa il PQA che sarà predisposto per la CEV l'accesso all'area riservata del sito CPD.

Alle ore 14,20 entra il Rettore, prof. Marco Gilli.

Il Rettore interviene brevemente per ringraziare il CPD per il grande impegno con il quale svolge le proprie mansioni. Il Rettore sottolinea poi l'importanza per l'Ateneo della visita CEV prevista nel mese di maggio.

Alle ore 14,30 esce il Rettore.

1.5 Aggiornamento attività Presidio della Qualità di Ateneo

Il Coordinatore del PQA presenta al CPD l'implementazione del sito dell'Ateneo "Assicurare la Qualità", accessibile dalla homepage.

Il Presidio informa che sono in corso attività di sensibilizzazione in vista della visita CEV di ANVUR a cui potrebbero anche collaborare i componenti del CPD.

2. Condivisione con Presidio della Qualità del lavoro dei Gruppi di Studio 2016

Il Presidente del CPD invita i referenti dei Gruppi di Studio 2016 ad illustrare le proprie attività, avviate nel mese di gennaio.

- Gruppo D: relaziona il prof. Palma sul tema "*Realizzazione degli interventi per aumentare la visibilità del CPD*", suddiviso in una serie di attività.
 - D1 e D2: attivazione di un concorso/bando per coinvolgere gruppi multidisciplinari di studenti (informatici, ingegneri del cinema, designer, architetti) nella realizzazione di clip e pop-up per ricordare agli studenti la compilazione del questionario.
 - Il VR per la Didattica, prof.ssa Tabacco, suggerisce che l'attività potrebbe essere realizzata tramite la creazione di un team studentesco e la dott.ssa Ferlini offre piena collaborazione



dell'Area GESD per il supporto amministrativo e tecnico. Per quanto riguarda le clip, il gruppo propone di realizzarle con la collaborazione dell'Area di Design e dell'Ufficio Promozione e Immagine. La prof.ssa Montanaro concorda con la proposta e suggerisce di richiedere il supporto anche dell'Ufficio Multimedialità (Area IT).

- D3: predisposizione di un "reminder" per gli studenti che all'accesso al portale della didattica segnali, tramite pop-up, gli insegnamenti per i quali non è ancora stato compilato il questionario e realizzazione di una procedura che, prima della chiusura del questionario, obblighi lo studente a scegliere definitivamente se compilarlo o meno. Su questo punto, dopo un breve dibattito, PQA e CPD concordano di procedere al momento alla realizzazione del pop-up, con la collaborazione dei tecnici Area GESD.
 - D4: il gruppo si propone di verificare, con la collaborazione del VR per la Didattica, se tra le azioni di valutazione della didattica già in atto, vi siano metodologie che possano essere replicate ed estese a tutto l'Ateneo, complementari a quelle già in uso. Inoltre il gruppo intende presentare proposte per migliorare gli strumenti di rilevazione CPD, laddove questi non riescano fino in fondo a tenere in considerazione aspetti didattici specifici dei singoli Collegi. Per arrivare al risultato il gruppo propone di inviare una comunicazione ai Referenti dei Corsi di Studio, magari tramite la Commissione istruttoria per il Coordinamento dell'attività didattica e formativa. Il VR per la Didattica segnala che la Commissione istruttoria si riunisce mensilmente ed invita il gruppo ad inviarle il materiale non appena disponibile.
- Gruppo B: relaziona il prof. Freschi su "*Schede di valutazione CdS*".
B1: riguardo ai principi per la valutazione degli insegnamenti, il gruppo si propone di proporre modalità redazionali per migliorare la leggibilità delle schede insegnamento.
Il prof. Guglieri sottolinea come in questi anni il CPD abbia fatto un grande lavoro di verifica e di selezione dei dati riguardanti gli insegnamenti e auspica che i Referenti dei CdS facciano pervenire al CPD loro proposte per giungere a predisporre una scheda che possa accogliere le esigenze di tutti i Corsi di Studio. Il PQA concorda.
B2: per quanto riguarda la redazione delle linee guida per i futuri CPD, nel lavoro fin qui svolto il gruppo ha individuato alcune indicazioni: descrivere i criteri di valutazione usati per i singoli insegnamenti nella parte generale della relazione annuale; riportare nelle schede CdS le percentuali di schede insegnamento complete; comunicare direttamente ai Coordinatori dei Collegi ed ai Referenti CdS la valutazione di dettaglio, insieme ad eventuali commenti o suggerimenti.
 - Gruppo C: relaziona il prof. Valente su "*Lauree triennali di Ingegneria*".
Il gruppo predisporrà indicazioni riguardo ai principi di valutazione degli insegnamenti del primo anno comune: a questo proposito è già previsto un incontro con il Vice Rettore per la Didattica, che metterà a disposizione le analisi dati già realizzate sugli insegnamenti del primo anno comune. Inoltre verranno incontrati i Referenti di area per il primo anno comune. Una volta portata a termine l'analisi dei dati, il gruppo si propone di: elaborare i principi di valutazione degli insegnamenti del primo anno comune, formulare una "scheda SUA/Primo anno" semplificata rispetto alle schede SUA/CdS; inserire una scheda di valutazione del primo anno comune nella relazione annuale CPD.
 - Gruppo A: relazionano il sig. Parodi ed il prof. Guglieri su "Relazione Annuale".
L'attività del gruppo è volta ad elaborare nuove metodologie per la presentazione dei dati emersi dai questionari CPD, accogliendo le più recenti indicazioni ANVUR; inoltre si vuole giungere ad una più chiara esplicitazione delle attribuzioni relative ai dati divulgati dal CPD, provenienti da diverse tipologie di elaborazioni.



Al termine delle presentazioni, la prof.ssa Montanaro conclude, di comune accordo con il prof. Guglieri, esprimendo la propria soddisfazione per come l'interazione fra CPD e PQA sia costante, e come il lavoro venga svolto tramite confronto reciproco, avendo modo così di trarre indicazioni concrete nell'ottica del miglioramento continuo delle attività di competenza dei due organi.

Il Presidente del CPD ed il Coordinatore del PQA concordano di programmare la prossima riunione per il mese di luglio 2016.

3. Varie ed eventuali

Non essendo proposti altri argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 15,35.

Torino, 10 marzo 2016.

Il Vice Presidente
Giulia Montanari
(*f.to Giulia Montanari*)

Il Presidente
Giorgio Guglieri
(*f.to Giorgio Guglieri*)